

30.11.2011 - 08:35 Uhr

## Le prix GIST 2011 décerné à un pathologiste suisse

Berne (ots) -

Le Groupe GIST Suisse a remis pour la deuxième fois son prix scientifique, remporté cette année par le Pr Stephan Dirnhofer de l'Institut de pathologie de l'université de Bâle, pour ses importants résultats sur l'apparition des GIST. Le Dr Michael Montemurro et Madame Helga Meier Schnorf ont l'honneur de recevoir le prix de reconnaissance pour la réalisation du film documentaire «Vivre avec un GIST».

Le Groupe GIST Suisse, association pour le soutien des patients affectés par une tumeur stromale gastro-intestinale (GIST), a attribué pour la deuxième fois son prix scientifique. Le prix GIST Suisse 2011, doté de 10'000 francs, a été décerné au Pr Stephan Dirnhofer, directeur-adjoint de l'Institut de pathologie de l'université de Bâle, dont l'article intitulé «Frequency, phenotype, and genotype of minute gastrointestinal stromal tumors in the stomach: an autopsy study» a été publié cette année dans la revue *Human Pathology*. La récompense lui a été remise le 24 novembre dernier à Bâle, à l'occasion de l'Assemblée semestrielle du Groupe Suisse de Recherche Clinique sur le Cancer (SAKK). Le choix avait fait l'unanimité du jury, sous la présidence du Pr Urs Metzger.

Les GIST sont une affection cancéreuse très rare du tube digestif (tractus gastro-intestinal), qui touche annuellement 10-15 personnes par million d'habitants. Dans leur étude, les auteurs ont décelé ce qu'on appelle un mini-GIST dans 2,9% des cas (dans 17 autopsies sur 579), ce qui est bien inférieur au taux de 20-30% d'autres auteurs dans de plus petits échantillons. Ces résultats et les études poussées de génétique moléculaire ont permis d'acquérir d'importantes connaissances sur les mécanismes moléculaires de formation des GIST. Outre la qualité incontestable du travail soumis, c'est l'engagement du Pr Dirnhofer pour cette maladie rare qui a fait impression sur le jury. Au cours des sept dernières années, le professeur a publié dix travaux sur le sujet, dont huit articles originaux, tous répertoriés dans Medline.

Les GIST sont des sarcomes, des tumeurs malignes qui se forment dans le tissu conjonctif, les os et les muscles. En tant qu'organisation à but non lucratif, le SAKK mène, entre autres, des études sur ce type de cancers rares.

Prix de reconnaissance pour des «cinéastes»

Une seconde récompense, le prix de reconnaissance, a été décerné à Madame Helga Meier Schnorf et au Dr Michael Montemurro du Groupe GIST Suisse, pour leur documentaire «Vivre avec un GIST». «Le film trouve avec brio le bon équilibre entre émotion et information et se limite au message qu'il veut faire passer sur un sujet délicat. Il ne fait pas dans le mélo et ne se perd pas dans des détails techniques. Le film parvient à maintenir ce niveau de qualité pendant 50 minutes.», a expliqué Urs Metzger au nom du jury.

«Vivre avec un GIST» montre de façon saisissante, à l'appui d'histoires de patients, le cheminement du bon diagnostic jusqu'au traitement et le comportement face à la maladie et au cancer. Il met en lumière le réseau international de patients et de médecins, et la collaboration de ceux-ci dans différentes disciplines médicales et dans la recherche, les patients demeurant toujours au centre de l'intérêt.

Le film a obtenu, il y a seulement quelques jours, un *Edi. 2011 d'argent*. L'*Edi.* est le prix suisse récompensant les meilleurs films publicitaires, industriels et d'entreprise. Le concours est placé sous l'égide du Département fédéral de l'intérieur.

Contact:

Pr Richard Hermann, Hôpital universitaire de Bâle  
E-Mail: herrmannr@uhbs.ch  
Tél.: +41/61/328'70'75

Dr Peter Brauchli, directeur du SAKK  
E-Mail: peter.brauchli@sakk.ch  
Tél.: +41/31/389'92'96

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100017912/100709140> abgerufen werden.